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 会 議 報 告 

会 議 名 平成３０年度第２回環境美化推進員連絡会 

日    時 平成３０年７月４日（水）午後２時～３時５０分 

場    所 東久留米市役所７階７０３会議室 

出席委員

（１０名） 

藤本委員、三浦委員、小俣委員、鈴木委員、岸委員、下﨑委員、佐藤委員 

不破野委員（東久留米市シニアクラブ連合会）上田委員（滝山住宅管理組合） 

松川委員（キャロットクラブ）【敬称略】 

〔ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ〕加山氏（日本たばこ産業株式会社） 

欠席委員

（２名） 

川田委員、比田井委員（NPO法人 東久留米市文化協会）【敬称略】           

事 務 局 岩澤環境政策課長・小林生活環境係長・本田主任（生活環境係）  

次  第 （１）開会あいさつ 

（２）議題 

 ①平成３０年度 第１回会議報告（案）の確認         …資料１ 

 ②平成３０年度 第１回商店訪問・路上呼びかけの反省     …資料２ 

 ③平成３０年度第１回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 …資料３ 

 ④狂犬病予防集合注射会場での啓発活動の反省         …資料４ 

 ⑤ペットの飼い主への呼びかけの反省             …資料５ 

 ⑥第２２回東久留米市環境フェスティバルの反省        …資料６、７ 

 ⑦情報交換等 

 ⑧その他 

（３）その他 

配布資料

等 

１） 次第 

２） 平成３０年度第１回会議報告（案）              …資料１ 

３） 平成３０年度第１回商店訪問・路上呼びかけについて      …資料２ 

４） 平成３０年度第１回環境美化マナーアップキャンペーンについて …資料３ 

５） 狂犬病予防集合注射会場での啓発活動の反省          …資料４ 

６） ペットの飼い主への呼びかけについて             …資料５ 

７） 環境美化推進員連絡会 環境フェスティバル報告書       …資料６ 

８） 平成３０年度第２２回東久留米市環境フェスティバル環境美化アンケート集計結果 

                                …資料７ 

内   容 （１）開会あいさつ（上田座長）＜省略＞ 

（２）議題 

①平成３０年度会議報告案の確認 …資料１ 

・西武バス運行時の「ポイ捨て禁止等」の車内放送について、５月２８日に西武バス滝山、新

座営業所に依頼し、本年度の継続が決定した。 

→会議報告承認 

②平成３０年度 第１回商店訪問・路上呼びかけについての反省 …資料２ 

・事務局から資料２により実施状況の説明。駅西口周辺、東口周辺の活動は実施したが、滝山

交番周辺の活動は天候不順により中止になった。訪問件数は西口周辺が３５件、協力店舗ポス

ター１１枚、東口周辺が４３件、協力店舗ポスター３０枚であった。協力店舗用ポスターは、

以前配布したものを掲示してくれている店舗も多かった。東口・旧北口周辺は商店が変わって
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いる商店が多く、ポスターも多く配ることができた。 

③平成３０年度 第１回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 …資料３ 

・事務局から資料３により実施状況の説明。参加人数は２日間で延べ４９名であった、昨年の

参加人数に比べ半減したため、啓発品の配布実績も昨年より減少した。昨年より携帯灰皿の配

布を、希望する人だけに配布することとした、配布実績は全体で３個であった。 

・滝山地域の活動については、大型商業施設の閉店に伴い、今回、活動場所を変更した。人通

りも心配していたが、予想通り啓発品の配布実績は、昨年度実績の半分であった。 

・滝山地域の活動については、これまでの実績があるので、継続して続けてほしい。人数を減

らしたり、清掃だけにする等、やり方を変えて継続してほしい。 

・現在の駅の活動は、通勤客を対象に朝と夜の２回実施しているが、昼間の主婦等を対象にし

た活動を増やすのも良いのではないか。 

→１１月の活動は、駅３回、滝山地域１回にする。駅は朝、昼、夜の３回、滝山地域について

は活動時間は検討した上で１回行う。 

④狂犬病予防集合注射会場での啓発活動の反省 

・事務局から資料４により実施状況の報告。わくわく健康プラザ駐車場で活動を実施し、啓発

チラシ８７枚、ポケットティッシュ８７個を配布した。 

・効率良く、啓発活動を行えた。 

・来年度は、他の場所でも、集合注射をやっているのであれば、そこにも行って活動しても良

いのではないか。 

→所管課に確認の上、来年度は活動回数を増やす。 

⑤ペットの飼い主への呼びかけについての反省 …資料５ 

・事務局から資料５により実施状況の説明。白山公園の活動については、７月１１日（水）に

実施するので、参加できる人は７月９日までに事務局までに提出してほしい。不動橋ひろばで

の活動は６月２１日に実施し、啓発チラシ８枚、ポケットティッシュ２５個を配布した。 

・犬の散歩をしている方は３名しかおらず、途中から、環境美化の啓発活動に変更した。 

・不動橋ひろばの活動では、犬の散歩をしている人が少なかったが、早朝４時～７時位が犬の

散歩している人は多い。 

→白山公園での活動結果を確認して今後の方向性を検討する。 

⑥第２２回東久留米市環境フェスティバルの反省 …資料６、７ 

・事務局から資料６により報告。環境フェスティバルの事前準備として、担当者の方に会議や

展示物の作成に参加していただいた。実行委員会には上田座長、前日の設営には下﨑委員に参

加していただいた。環境美化アンケート回答者へクリアファイル２７３枚、啓発看板を２２枚、

座長提供のペーパースコップを配布した。アンケートの回答者は前年度を上回った。 

・事務局よりアンケート回答数は２４９名。例年通り６０～７０代の方の来場者が多かった。 

・「ポイ捨て等条例」や「路上喫煙禁止区域」に対する認知度は約７割と高かったが、「マナー

アップキャンペーン」は約３割の認知度と低かった。 

・Ｑ２のよく見かけるポイ捨てごみは「３．たばこの吸い殻」が最も多かった。 

・Ｑ３の日頃から心掛けていることは、「７．買い物時はマイバックを持参する」が最も多か

った。 

・アンケートの年齢回答は、もう少し年齢の幅を持たせ、１０歳毎の区切りではなく、２０歳

毎の区切りで良いのではないか？ 
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・環境美化マナーアップキャンペーンを昼間に実施すれば、キャンペーンの認知度も上がると

思う。 

→来年度のアンケートでは、年齢の区切りを変更していく。 

⑥情報交換 

・水やうんち袋を持たずに散歩している人が増えたように思う、特に早朝に散歩している人に

多い感じがする。 

・ゴミの有料化が、昨年１０月から開始されたが、ボランティアで集めたごみは、現在も無料

で回収してくれているが、ボランティア袋があればさらによいかと思う。 

・６月２４日にゴミ拾いと、花植えを行った。近くの公園にゴミ箱があるのだが、家庭ごみが

捨てられているケースが増えている。市では公園の清掃頻度はどれくらいか。あまりにゴミが

多いのであれば、ゴミ箱を廃止して、その場所に花を植えたりするのも良いと思う。 

→公園の清掃は、月１回程度清掃している。 

・東京都受動喫煙防止条例が制定された、完全施行は２０２０年４月になる。例えば、市役所

では、屋内禁煙になるが、敷地内は喫煙場所を設置できる。飲食店については、従業員を雇用

している場合は、店内禁煙であるが、喫煙ルームを設置することはできる。 

・某スーパーに自動販売機が設置されているが、ゴミ箱がないため、空き缶、ペットボトルが

自動販売機の隙間に捨てられている。自動販売機を設置してる以上、販売しているものも回収

することは、当然であると思う。行政から注意してもらいたいが、難しいようであれば、環境

美化推進員連絡会として、店側に話をしたい。 

→店にもゴミ箱を置かない理由はあると思うが、一度話を聞いてみる。 

（３）その他 

・来年度の啓発品について、次回会議の議題になるので、何かアイデアがあれば事務局までお

願いしたい。 

・犬のフンの放置対策について、近隣市でイエローチョーク作戦が始まった。今後、推進員連

絡会で当市での実施についても議論をしていきたい。 

 

・次回第３回連絡会は、９月２７日(木)午後２時から、７０２会議室で予定。 

 


